
 

TRANSPARENCIA 

Un informe destaca la mejora de la transparencia 

gracias a la Cámara de Cuentas 

Aragón encabeza el ranking en cuanto a rendición de cuentas de las entidades locales. 
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El presidente de la Cámara de Cuentas, Alfonso Peña, ha explicado que, según un informe que 

evalúa cómo los órganos de fiscalización incrementan el nivel de transparencia de las 

Comunidades autónomas, Aragón ocupa la cuarta posición, por detrás de Navarra, 

Comunidad Valenciana y Baleares. 

Así lo ha expuesto durante su comparecencia ante la Comisión Institucional de las Cortes de 

Aragón para informar sobre el balance de gestión de este órgano en 2017, junto con los otros 

dos consejeros Luis Rufas y Rosa Montolío. 

Peña ha recordado que el órgano fiscalizador aragonés fue el último que se creó en el ámbito de 

las Comunidades autónomas y, sin embargo, ocupa una buena posición según ese informe del 

Instituto de Censores jurados de España. 
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Asimismo, ha recordado que Aragón encabeza el ranking en cuanto a rendición de cuentas 

de las entidades locales, alcanzado casi el 93 por ciento de las mismas "y a mucha distancia 

de la segunda" Comunidad. 

A su entender, "las cosas están mejor en el sector público aragonés hoy que cuando la Cámara 

empezó a funcionar, en julio de 2010", cuya misión "no es sancionar, ni sacar los colores a nadie, 

sino contribuir a una mejor gestión, más eficaz y eficiente". 

Según ha dicho, en el ámbito de la Administración local había entidades que nunca habían tenido 

una fiscalización externa y "la existencia de la Cámara ejerce presión sobre ellas y les hace 

mejorar sus procedimientos de gestión y de control interno", mientras que en ámbito de la 

Administración autonómica se actúa con mayor frecuencia, intensidad y en "plazos más próximos 

a la gestión" que anteriormente. 

Por todo esto, ha esgrimido que la existencia de la Cámara "tiene sentido", si bien ha evidenciado 

la falta de medios para "el control efectivo del sector público local". Actualmente, poseen una 

plantilla de 29 personas, incluidos los tres consejeros, y un presupuesto de 2,8 millones. 

Peña ha abogado también por poder sancionar a las Administraciones cuando no se cumple con 

la rendición de cuentas con una "multa coercitiva" ya que es una obligación básica, ha dicho. 

Plan estratégico 

Alfonso Peña ha anunciado que antes de que finalice este periodo de sesiones tienen previsto 

presentar el plan estratégico de actuaciones fiscalizadoras, que están elaborando desde el 

pasado 12 de enero, cuando se produjo el relevo de los anteriores consejeros a los actuales. 

Este plan incluirá la necesidad de medios y la implantación de la administración electrónica y 

digitalización de procedimientos. 

Además ha hecho el balance de los informes pendientes, de los que ha dicho que los de 

endeudamiento, sobre el FITE, los consorcios y sociedades mercantiles, la Plataforma 

Logística de Zaragoza y Sarga "están terminados" y se aprobarán en junio de forma 

provisional por el consejo de la Cámara para abrir el trámite de alegaciones por parte de las 

entidades fiscalizadas. 

Ha añadido que han retrasado el del Instituto Aragonés del Agua "hasta que la comisión de 

investigación" de las Cortes "termine sus trabajos para conocer resultados", mientras que el 

informe sobre el Ayuntamiento de Zaragoza de 2016 se unirá al de 2017. 

El diputado del PP, Miguel Ángel Lafuente, ha esgrimido que la Cámara "es una institución 

consolidada pese a su juventud" y posee "el reconocimiento y prestigio de la sociedad 

aragonesa", para opinar que su función no es dar "varapalos", sino ser una "herramienta de 

transparencia", contribuyendo al incremento de la rendición de cuentas. 
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El parlamentario del PSOE, Alfredo Sancho, ha comentado que los entes locales "cada vez se 

ajustan más a la rendición de cuentas y sus plazos legales, por su control y su trabajo" y también 

porque, "si no, no van a recibir subvenciones". Además, ha resaltado el "dinamismo" de la 

Cámara, se ha interesado por si la plantilla es suficiente y por el plan estratégico a cuatro años. 

Más poder 

El diputado de Podemos, Alfonso Clavería, ha subrayado "el número y calidad de los informes 

de 2017", que se han incrementado, si bien ante "la reiteración de incumplimientos de las normas 

por parte de todas las Administraciones" ha abogado por "dar mayor poder a la Cámara para 

sancionar y hacer seguimiento y control de sus recomendaciones", como "ya se implementa 

en otras Comunidades". 

La parlamentaria del Partido Aragonés, María Herrero, ha sostenido que "hemos apostado por 

tener una institución propia para que haga lo que está haciendo" y "se han mejorado muchas 

cosas gracias a los informes de la Cámara" por lo que "ha sido un avance para Aragón" y "espero 

que en este nuevo ciclo sigan con esa prolija tarea en beneficio de los aragoneses". 

El diputado de Ciudadanos, Ramiro Domínguez, ha lamentado que los diferentes informes 

reflejen el "incumplimiento" de las leyes, para defender que o se cumplen o se toman medidas 

ya que se trata de "entidades públicas" y ha puesto ejemplos de algunos organismos e 

instituciones, al tiempo que ha destacado el aumento de la rendición de cuentas de las entidades 

locales. 

La parlamentaria de CHA-Grupo Mixto, Carmen Martínez, ha manifestado que "es mucho el 

trabajo el que viene realizando la Cámara y los informes que en estas Cortes estamos viendo", 

labor que ha supuesto que las Administraciones "hayan mejorado su gestión" y sean "más 

eficaces y eficientes", al tiempo que ha propuesto que se haga evaluación sobre el impacto de 

las políticas públicas. 

 


